

Entrevista con la Dra. Tomris Ozben Junta Directiva de la Fundación IFCC para Naciones Emergentes (FEN)



Prof. Dra. Tomris Ozben

Por:

Dra. BQF. María
del Carmen Pasquel

Member CPR and
WG-IANT/RIA/CPD-IFCC



La Prof. Dra. Tomris Ozbenis es:

Ph.D., D.Sc. Medicina. Especialista en Laboratorio, es la Presidenta de la Federación Europea de Química Clínica y Medicina de Laboratorio (EFLM). Es Miembro de la junta directiva de la Fundación para Naciones Emergentes (FEN) de la Federación de Química Clínica y Medicina de Laboratorio (IFCC), *Past President* de la Federación Balcánica de Laboratorios Clínicos (BCLF), ex Tesorera de la IFCC y ex *Chair* del Comité de Congresos y Conferencias de la IFCC.

Durante su mandato en la Universidad de Akdeniz, la Prof. Ozben ha sido la Directora del Laboratorio Central del Hospital Universitario de Akdeniz, Vicerrectora y Presidenta del Departamento de Bioquímica Clínica.

Sus trabajos de investigación incluyen la identificación de marcadores tempranos para el diagnóstico y pronóstico de cáncer y enfermedades cardiovasculares, desarrollo y validación de nuevas pruebas, técnicas analíticas, control y gestión de calidad, enseñanza, tutoría, investigación y gestión de laboratorios.

Ha sido Presidenta y Miembro de muchas Organizaciones Científicas, Sociedades, Comités y Consejos. Ha recibido distinguidos

reconocimientos científicos y premios por servicios destacados de la Universidad de Akdeniz. Además, la Prof. Ozben ha sido Miembro de Consejos Editoriales y Asesor de Revistas Científicas. La Prof. Ozben ha publicado más de 240 artículos, varios capítulos de libros, ha editado libros y ha sido invitada a hablar en más de 200 conferencias internacionales.

Entrevista

Estimada Dr. Tomris Ozben, usted es parte importante de la historia y el presente de la IFCC, por lo que en este año 2022 que celebramos sus 70 años de su fundación, nos gustaría hacerle las siguientes preguntas.

1. ¿Cómo ha visto el progreso que ha tenido la IFCC en la comunidad científica de la medicina de laboratorio en los últimos años, a pesar de que hemos vivido en una pandemia?

La IFCC es una organización mundial de química clínica y medicina de laboratorio. La IFCC conecta 6 federaciones regionales, miembros corporativos y sociedades nacionales de química clínica y medicina de laboratorio y crea una plataforma común para todos los científicos de

laboratorio desde su establecimiento en 1952. Los presidentes y funcionarios de la IFCC brindan servicios voluntarios para mantener a la IFCC como líder mundial constante en química clínica y medicina de laboratorio. La IFCC es una organización dinámica que evoluciona constantemente. Durante la pandemia de COVID-19, debido a las restricciones de viaje, los principales congresos de la IFCC se pospusieron. Por otro lado, la IFCC se adaptó de inmediato a estas condiciones excepcionales y organizó varias reuniones y seminarios webs educativos y científicos virtuales. Las reuniones de las Unidades Funcionales de la IFCC se realizaron en línea. La IFCC ha seguido trabajando sin causar ningún retraso en sus actividades y proyectos planificados. La pandemia de COVID-19 ha ayudado a aumentar la visibilidad de la medicina de laboratorio proporcionando más evidencia del papel central que desempeña la IFCC.

2. Durante sus diferentes puestos en la IFCC, ¿cuál fue su mejor experiencia y qué le gustaría compartir con nosotros?

Siempre ha sido un inmenso placer y un gran honor para mí servir a la IFCC. Me gustan todos mis servicios indicados a continuación en diferentes puestos de la IFCC. Estos servicios me han ayudado a aclimatarme al trabajo interno de la IFCC y a familiarizarme con el trabajo que están realizando varias divisiones, comités y grupos de trabajo de la IFCC y las relaciones de la IFCC con diferentes federaciones, lo que me permitió y permite conocer personalmente a muchos colegas de todo el mundo.

- Inicié mi servicio en la IFCC como Miembro Correspondiente (2000-2004), Miembro Pleno (2005-2007) y dos mandatos como *Chair* (2008-2014) del Comité de Congresos y Conferencias de la IFCC (C-CC).
- Fui elegida por el Consejo de la IFCC y presté dos mandatos como Tesorera de la IFCC, Miembro de la Junta Ejecutiva (2015-2017 y 2018-2020).
- Soy uno de los cinco Miembros de la Junta Directiva de la Fundación para Naciones Emergentes (FEN) de la IFCC, un fideicomiso benéfico sin fines de lucro dedicado a mejorar la calidad y la prestación de servicios de la medicina de laboratorio, particularmente en países emergentes (2016- a la fecha).
- Soy consultor del Foro del Grupo de Trabajo de Jóvenes Científicos de la IFCC (2020 a la fecha).

- He sido Miembro del Comité Organizador/Científico de varios Congresos EuroMedLab de la IFCC (Innsbruck 2009; Berlín 2011; Milán 2013; París 2015 y Múnich 2021), Congresos WorldLab de la IFCC (Fortaleza 2008; Berlín 2011; Estambul 2014 y Roma 2023) y Conferencias Generales de la IFCC (Antalya 2008; Corfú 2010; y Kuala Lumpur 2012). Además, me desempeñé como Miembro del Comité Directivo de las Conferencias IFCC-Roche Bergmeyer (2008-2015), del Consejo Asesor Internacional para los Congresos WorldLab de la IFCC (18th ICCCLM 2002, Kyoto, Japón; IFCC&AACC 2005, Orlando, EE. UU.) y del Congreso EuroMedLab de la IFCC (2005, Glasgow, Reino Unido).

3. ¿Qué mensaje le da a la comunidad científica que forma parte de la gran familia mundial de la IFCC?

Dado que vivimos en un mundo global, la IFCC debe garantizar una representación eficaz de la medicina de laboratorio en todo el mundo buscando el reconocimiento de la importancia y el valor clínico de la medicina de laboratorio, especialmente fuera del mismo. Como científicos individuales, ya no podemos resolver los problemas de diagnóstico de la salud. Por lo tanto, debemos unir nuestros intereses y desafíos comunes bajo la organización de la red de la IFCC conectando a las múltiples partes interesadas relevantes del ecosistema de atención médica, incluidos médicos, industria IVD, reguladores, autoridades sanitarias y organismos de evaluación de tecnologías sanitarias. En mi opinión, para mantener la salud y la atención al paciente asequibles y sostenibles, se necesitan enfoques integradores. Entonces, invito a todos los profesionales de medicina de laboratorio a unirse a la IFCC para compartir nuestras oportunidades y desafíos comunes.

Dra. Tomris Ozben agradecemos el valioso tiempo que ha dedicado a esta entrevista y sus importantes respuestas, muchas gracias.



Dra. Tomriz Ozben, durante el Congreso COLABIOCLI 2019 en Panamá con los jóvenes becarios de IFCC.